

Messe de l'Ascension le 13 mai 2021

Solennité de l'Ascension du Seigneur

Première lecture (Ac 1, 1-11)

« Tandis que les Apôtres Le regardaient, Il s'éleva »

→ [Entre crochets] les 3 versets qui suivent l'extrait donné par la liturgie du jour pour avoir sous les yeux ce qui se passe juste après l'Ascension de Jésus

¹ Cher Théophile, dans mon premier livre,

j'ai parlé de tout ce que Jésus a fait et enseigné, depuis le moment où Il commença,

² jusqu'au jour où il fut enlevé au ciel,

après avoir, par l'Esprit Saint, donné Ses instructions aux Apôtres qu'Il avait choisis.

³ C'est à eux qu'Il s'est présenté vivant après Sa Passion ; Il leur en a donné bien des preuves, puisque, pendant quarante jours, Il leur est apparu et leur a parlé du royaume de Dieu.

⁴ Au cours d'un repas qu'il prenait avec eux, Il leur donna l'ordre de ne pas quitter Jérusalem, mais d'y attendre que s'accomplisse la promesse du Père. Il déclara :

« Cette promesse, vous l'avez entendue de ma bouche :

⁵ alors que Jean a baptisé avec l'eau,

vous, c'est dans l'Esprit Saint que vous serez baptisés d'ici peu de jours.

⁶ Ainsi réunis, les Apôtres L'interrogeaient :

« Seigneur, est-ce maintenant le temps où Tu vas rétablir le royaume pour Israël ? » ⁷ Jésus leur répondit : « Il ne vous appartient pas de connaître les temps et les moments que le Père a fixés de sa propre autorité.

⁸ Mais vous allez recevoir une force quand le Saint-Esprit viendra sur vous : vous serez alors mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre. »

⁹ Après ces paroles, tandis que les Apôtres Le regardaient, Il s'éleva, et une nuée vint Le soustraire à leurs yeux.

¹⁰ Et comme ils fixaient encore le ciel où Jésus s'en allait, voici que, devant eux, se tenaient deux hommes en vêtements blancs,

¹¹ qui leur dirent : « Galiléens, pourquoi restez-vous là à regarder vers le ciel ?

Ce Jésus qui a été enlevé au ciel d'auprès de vous, viendra de la même manière que vous L'avez vu s'en aller vers le ciel. »

[¹² Alors, ils retournèrent à Jérusalem depuis le lieu-dit « mont des Oliviers » qui en est proche, – la distance de marche ne dépasse pas ce qui est permis le jour du sabbat.

¹³ À leur arrivée, ils montèrent dans la chambre haute où ils se tenaient habituellement ; c'était Pierre, Jean, Jacques et André, Philippe et Thomas, Barthélemy et Matthieu, Jacques fils d'Alphée, Simon le Zélote, et Jude fils de Jacques.

¹⁴ Tous, d'un même cœur, étaient assidus à la prière, avec des femmes, avec Marie la mère de Jésus, et avec Ses frères.]

– Parole du Seigneur.

→ On veut bien imaginer qu'ils se retrouvent là une fois par jour pour prier, mais toute la journée c'est plus dur...

→ Les apôtres ne sont pas seuls : avec eux Marie et quelques autres femmes, et aussi les "frères" de Jésus

→ Cette salle avait été prêtée à Jésus pour la Cène, par pour loger les 11 apôtres, Marie et les autres femmes, et en plus les frères de Jésus !

Psaume Ps 46 (47), 2-3, 6-7,8-9

R/ ⁶ Dieu s'élève parmi les ovations, le Seigneur, aux éclats du cor.

Tous les peuples, battez des mains, acclamez Dieu par vos cris de joie ! Car le Seigneur est le Très-Haut, le redoutable, le grand roi sur toute la terre.

→ Comme j'aime le chant qui commence par ces 2 premières lignes (Ps 146,2) : à chanter à plusieurs et avec les instruments, il communique la foi, la paix, la joie

Dieu s'élève parmi les ovations,
le Seigneur, aux éclats du cor.
Sonnez pour notre Dieu, sonnez,
sonnez pour notre roi, sonnez !

Car Dieu est le Roi de la terre,
que vos musiques L'annoncent !
Il règne, Dieu, sur les païens,
Dieu est assis sur son trône sacré.

→ Les apôtres ont-ils pu ovationner
Jésus alors qu'Il montait au Ciel ?

→ Nous qui avons compris combien Il
désire offrir la foi en Lui et Son salut à
tous, ne manquons pas cette ovation !

Deuxième lecture (Éphésiens 4, 1-13)

« Parvenir à la stature du Christ dans sa plénitude »

Frères,

→ L'apôtre Paul parle depuis la prison, un monde où,
le plus souvent l'humilité, la douceur et la patience
sont bien difficiles à vivre pour détenus et geôliers...

¹Moi qui suis en prison à cause du Seigneur,
je vous exhorte donc à vous conduire d'une manière digne de votre vocation :

→ Des mots à nous redire souvent !

²ayez beaucoup d'humilité, de douceur et de patience, supportez-vous les uns les autres avec amour ;

³ayez soin de garder l'unité dans l'Esprit par le lien de la paix.

→ L'unité, c'est d'abord un lien et une présence...

⁴Comme votre vocation vous a tous appelés à une seule espérance,
de même il y a un seul Corps et un seul Esprit.

→ Le lien de la Paix et la présence de l'Esprit Saint

⁵Il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême,

→ L'unité, c'est aussi pour tous en un seul
Dieu, Seigneur et Père, une unique Église, un
unique baptême, et une même foi en tout cela

⁶un seul Dieu et Père de tous, au-dessus de tous, par tous, et en tous.

⁷À chacun d'entre nous, la grâce a été donnée selon la mesure du don fait par le Christ.

⁸C'est pourquoi l'Écriture dit :

→ Mais l'expression de cette foi
est différente selon les charismes,
talents et besoins de chacun !

« Il est monté sur la hauteur, Il a capturé des captifs, Il a fait des dons aux hommes. »

⁹Que veut dire : Il est monté ?

→ Le Credo nous rappelle qu'avant de monter au Ciel Il "descendit aux enfers"...

– Cela veut dire qu'il était d'abord descendu dans les régions inférieures de la terre.

¹⁰Et celui qui était descendu est le même qui est monté au-dessus de tous les cieux pour remplir l'univers.

¹¹Et les dons qu'Il a faits, ce sont les Apôtres,
et aussi les prophètes, les évangélistes,
les pasteurs et ceux qui enseignent.

→ Là ce sont Ses dons pour notre unité, mais nous avons aussi
Ses dons pour notre diversité : nos "talents" (dons du Créateur),
nos charismes (dons de l'Esprit), et là où le Christ nous a "établis"

¹²De cette manière, les fidèles sont organisés

→ Cette diversité fait que nous avons besoin les uns des autres...

pour que les tâches du ministère soient accomplies et que se construise le corps du Christ,

→ ...et donc de la Paix
entre nous tous !

¹³jusqu'à ce que nous parvenions tous ensemble

à l'unité dans la foi et la pleine connaissance du Fils de Dieu,

à l'état de l'Homme parfait, à la stature du Christ dans Sa plénitude.

→ Waouh, la belle mission de l'Église...

¹⁴Alors, nous ne serons plus comme des petits enfants,

nous laissant secouer et mener à la dérive par tous les courants d'idées,
au gré des hommes qui emploient la ruse pour nous entraîner dans l'erreur.

¹⁵Au contraire, en vivant dans la vérité de l'amour,
nous grandirons pour nous élever en tout
jusqu'à Celui qui est la Tête, le Christ.]

→ Voilà ce que nous serions sans l'Église :
secoués et menés à la dérive par toutes sortes de
courant d'idées, entraînés dans l'erreur, et
notamment par ceux qui agissent par "ruse" pour
entraîner dans ce qu'ils savent être l'erreur !

– Parole
du Seigneur.

→ Notre Sauveur a voulu, pour rejoindre les
pêcheurs et aller les chercher, descendre
jusqu'aux "enfens" : là où on souffre –
horriblement ! – de l'absence totale de Dieu

Acclamation (Mt 28, 19a.20b)

Alléluia. Alléluia.

Allez ! De toutes les nations faites des disciples, dit le Seigneur.

Moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde.

Alléluia.

Évangile (Mc 16, 15-20)

« Jésus fut enlevé au ciel et s'assit à la droite de Dieu »

[⁹Ressuscité le matin, le premier jour de la semaine,

Jésus apparut d'abord à Marie Madeleine, de laquelle Il avait expulsé sept démons]

¹⁰Celle-ci partit annoncer la nouvelle à ceux qui, ayant vécu avec Lui, s'affligeaient et pleuraient.

¹¹Quand ils entendirent que Jésus était vivant et qu'elle L'avait vu, ils refusèrent de croire.

¹²Après cela, Il se manifesta sous un autre aspect à deux d'entre eux qui étaient en chemin pour aller à la campagne.

¹³Ceux-ci revinrent l'annoncer aux autres, qui ne les crurent pas non plus.

¹⁴Enfin, Il se manifesta aux Onze eux-mêmes pendant qu'ils étaient à table :

Il leur reprocha leur manque de foi et la dureté de leurs cœurs parce qu'ils n'avaient pas cru ceux qui L'avaient contemplé ressuscité.]

¹⁵Puis Il leur dit : « Allez dans le monde entier. Proclamez l'Évangile à toute la Création.

¹⁶Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé ; celui qui refusera de croire sera condamné.

¹⁷Voici les signes qui accompagneront ceux qui deviendront croyants :

en mon Nom, ils expulseront les démons ; ils parleront en langues nouvelles ;

¹⁸ils prendront des serpents dans leurs mains et, s'ils boivent un poison mortel, il ne leur fera pas de mal ;

ils imposeront les mains aux malades, et les malades s'en trouveront bien. »

¹⁹Le Seigneur Jésus, après leur avoir parlé, fut enlevé au ciel et s'assit à la droite de Dieu

²⁰Quant à eux, ils s'en allèrent proclamer partout l'Évangile.

Le Seigneur travaillait avec eux et confirmait la Parole par les signes qui l'accompagnaient.

– Acclamons la Parole de Dieu.

Prière universelle

R/ Jésus, sauveur du monde, écoute et prends pitié !

1. Pour l'Église, messagère de l'évangile, afin que, les yeux et le cœur fixés sur Jésus, elle apprenne partout, au milieu des tribulations, à ne compter que sur Lui.
2. Pour les autorités politiques, qui portent de lourdes responsabilités : que l'Esprit Saint leur apporte un esprit de justice, de sagesse et de paix.
3. « Tous les peuples, battez des mains, acclamez Dieu par vos cris de joie ! » : Que cette parole du psaume nous apprenne le monde de Dieu dans notre vie quotidienne, et que nous tous puissions en être témoins !
4. Seigneur, nous Te confions nos frères du Moyen Orient : donne-leur de vivre et de témoigner du pardon, seule démarche qui permettent de redonner la paix entre Israéliens et Palestiniens
5. « Supportez-vous les uns les autres avec amour » : Seigneur, que ces paroles nous aident à vivre la bienveillance, dans nos cœurs, au sein de nos familles et de nos communautés !



→ [Entre crochets] les 6 versets qui précèdent l'extrait donné par l'extrait du jour du dernier chapitre de l'évangile selon St Marc pour en comprendre le 1^{er} mot ("puis")

→ Marc est très clair : Jésus ressuscité apparaît d'abord à Marie-Madeleine...

→ ...puis aux 2 disciples d'Emmaüs, mais on refuse leur témoignage !

→ L'évangile est à proclamer à tout homme créé par Dieu...

→ ...et des "signes" seront donnés aux premiers croyants...

→ ...montrant ainsi que le Seigneur "travaille" avec les premiers évangélistes !

Homélie de la messe de 11h à Souvigny

Père Pierre Marminat, recteur du Sanctuaire de la Paix

Le jour de l'Ascension, l'évangile nous rapporte la dernière apparition de Jésus à Ses disciples. Lors de Ses premières apparitions, Il s'appliquait surtout à leur donner la Paix et à les conforter dans leur foi en Lui, mais là Il les appelle à être des témoins. « Allez dans le monde entier, proclamez l'Évangile à toute la Création » : pour nous cela signifie que toute personne qui a fait une vraie rencontre avec le Seigneur devient un missionnaire en situation de témoigner. Car une telle grâce, nous ne pouvons pas la garder rien que pour nous : nous avons à partager notre joie de vivre par Lui, et pour cela de témoigner à tous de la Bonne Nouvelle qui nous habite. Nous sommes tous participants de l'Église qui annonce la Bonne Nouvelle et propose le baptême à tous ceux qui le souhaitent.

On dit souvent que l'Ascension, c'est le début de l'Église : certes, mais n'est-ce pas surtout la poursuite de l'œuvre de Dieu qui s'accomplit ? Bien sûr, depuis Son Ascension, on ne peut plus voir Son visage, toucher Son corps, ni entendre Sa voix : Il n'est pas là corporellement, mais Il est là près de nous par Sa Parole et au travers des sacrements de l'Église. Et nous sommes invités à proclamer cela ! Certes, parmi « les signes qui accompagneront ceux qui deviendront croyants », certains peuvent nous étonner : « ils prendront des serpents dans leurs mains et, s'ils boivent un poison mortel, il ne leur fera pas de mal ». Que peut bien vouloir nous dire le Seigneur avec de telles paroles ?

Le témoignage nous expose à un monde « du refus » (du Seigneur), qui peut exprimer simplement une totale indifférence mais parfois aussi une franche hostilité, qui peut aller jusqu'aux persécutions les plus terribles. Eh bien ces paroles sont là pour nous communiquer l'espérance : ces personnes auront beau supplicier des chrétiens, le mal n'aura jamais le dernier mot. Là où l'évangile est annoncé et vécu, la Puissance de Dieu est à l'œuvre, et là rien ne pourra l'arrêter, pas même l'étroitesse d'esprit de nos interlocuteurs, ni nos propres misères. Restons-en toujours convaincus : les gelées les plus fortes et les plus tardives ne peuvent pas empêcher le printemps !

Soyons donc attentifs aux signes d'espérance, ne serait-ce que les personnes qui demandent le baptême à travers le monde. Et rappelons-nous qu'à notre contact on doit ressentir aux travers de Sa parole qui habite nos cœurs et nos actes la présence du Seigneur, et surtout Sa tendresse pour tous les hommes. Et aussi que l'Église a besoin de Son attachement au Seigneur.

Alors, ne tardons pas à redonner autour de nous la lumière que nous avons reçue du Seigneur. Croions-le et affirmons-le, Il est la force, Il est la joie de l'Église. Et surtout : liés à Lui, nous ne serons jamais seuls : nous sommes guidés et aimés par Lui. Accueillons le message d'assurance des textes d'aujourd'hui ! Si nous acceptons de suivre le Seigneur, notre vie sera une ascension vers le Père. Nous sommes portés par le Christ qui nous donne la responsabilité de bâtir la civilisation de l'amour, Amen.

Bénédictio solennelle

Que le Seigneur tout-puissant vous bénisse :

Il élève aujourd'hui Son Fils dans la gloire et vous ouvre ainsi le chemin du Ciel. Amen !

Après Sa résurrection d'entre les morts, Jésus s'est manifesté tout proche de Ses disciples : qu'Il ait pour vous un visage de paix quand Il viendra juger le monde ! Amen !

Vous savez qu'Il est assis à la droite du Père.

mais recherchez-Le, trouvez-Le aussi près de vous, jusqu'à la fin, comme Il l'a promis ! Amen !

Et que Dieu tout-puissant vous bénisse, le Père, le Fils et le Saint-Esprit ! Amen !

Chant d'entrée

2016 © ChantsMarie-Martine ANDREU-POLLET

R/ Dans la joie, le Seigneur est monté vers les Cieux,
Pour régner à jamais dans la gloire de Dieu.

→ S'Il est monté au Ciel, n'est-ce pas pour mieux "régner" ?

1. L'univers applaudit et rend gloire au Seigneur.
Tout le ciel resplendit, car Dieu monte vainqueur.

2. Son Royaume est partout, les nations sont à Lui,
Il accueille tout homme en Son Peuple choisi.

→ Déjà à Son Peuple Israël Dieu adjoignait les "craignait Dieu"...

3. Il rassemble le monde en un peuple nouveau,
Et les rois, à Ses pieds, rendent gloire au Très-Haut.

→ Depuis l'annonce du Nom de Jésus l'Église est ouverte à tous les hommes

4. Acclamez votre Roi, acclamez votre Dieu,
Car Il monte vainqueur, Son triomphe est aux cieux.

→ Oui, acclamons Jésus qui s'élève !

Chant de communion

© Éditions du Carmel

Dieu nous invite à Son festin,
Table où Lui-même se donne ;

Voici le pain pour notre faim,
Source de vie éternelle.

→ Pleins de confiance et d'allégresse en Lui !

Approchez-vous pleins d'allégresse,
Ouvrez vos cœurs au Dieu vivant ;
En son amour, en sa tendresse,
Il vous appelle ses enfants.

Jésus a rendu témoignage
Par Son offrande sur la Croix ;
Il donne Sa vie en partage
À qui L'accueille dans la foi.

Verbe de Dieu, splendeur du Père,
Il est le pain qui vient du Ciel ;
Recevez-Le en ce mystère,
Brûlez en l'Amour éternel.

Venez à Lui dans la confiance,
Abandonnez tous vos soucis,
Et livrez-vous pleins d'espérance,
Car c'est Lui qui vous a choisis.

Il fait triompher Sa puissance
En la faiblesse des petits ;
Il met en eux Sa ressemblance,
Les attirant vers l'infini.

Méditation Prions au Quotidien

Pape François (extraits)

Jésus est monté vers le Ciel : notre chair humaine a franchi le seuil du Ciel. Et notre humanité est là, en Dieu, pour toujours. Là est notre confiance : Dieu ne se détachera jamais de l'homme. En Dieu, avec Jésus, nous est préparée pour chacun une place : un destin d'enfants ressuscités nous attend. Pour cela, il vaut vraiment la peine de vivre ici-bas en cherchant les choses de là-haut où se trouve notre Seigneur ; Jésus a le pouvoir de rapprocher pour nous la terre du Ciel.

Après l'intercession, un mot-clé révèle le pouvoir de Jésus : l'annonce. Le Seigneur envoie les Siens L'annoncer avec la seule puissance de l'Esprit Saint. « Allez ! » Jésus nous fait confiance : Il croit en nous plus que nous croyons en nous-mêmes. Il nous envoie malgré nos manques. Que le Seigneur ressuscité et vivant, qui intercède toujours pour nous, nous donne la force d'aller de l'avant [et le courage de L'annoncer] !